VENT DE SABLE

Tempêtes sur le littoral Atlantique

Quelque part sur le littoral Atlantique, d'immenses plages de sable fin, des dunes, et un estuaire dont les bancs de sable sont remodelés à chaque marée... C'était lors des tempêtes "Atiyah" et "Fabien" (décembre 2019), "Ciara" (févier 2020), et à l'occasion de quelques "coups de vent" qui ont suivi...

Le soleil n'est pas encore levé. La mer s'est retirée très loin; l'espace, dont les contours s'estompent, semble infini, vide de tout occupant. Le vent est puissant, régulier avec, par moments, quelques rafales plus intenses. L'estran est vierge de toute trace, nettoyé par la marée de la nuit. L'air en assèche la surface et soulève le sable en nappes, en vagues, en filaments, qui fuient à grande vitesse en direction des premières lueurs de l'aube. Sur le plat, le tapis minéral se maintient à quelques dizaines de centimètres du sol, rendant possible la marche et les prises de vues, à condition de rester en permanence dos au vent. A l'approche des reliefs, mieux vaut garder ses distances ou imaginer une délicate stratégie d'approche. Les rochers projettent le sable dans toutes les directions et la moindre bourrasque écrête les dunes en turbulences échevelées. Au moment où le soleil apparaît le contraste en contre-jour est maximal, moment privilégié pour capter des images, avec d'infinies précautions pour les yeux et l'appareil photo, en profitant des courts moments de répit.

Retour au calme et à l'abri après ces récoltes d'images. Reste à travailler longuement, très longuement, sur le choix et le tirage, sans jamais perdre de vue la somme des sensations et émotions ramenées de ces quelques sorties, aussi essentielles que les photos elles-mêmes. Faire en sorte que ces images restituent un peu de la beauté des origines de cet espace momentanément purifié des interventions humaines. Et surtout ne rien perdre, de cette jubilation éprouvée à être debout au cœur des forces naturelles, de l'énergie et de la douceur enveloppante de l'air en mouvement, de la satisfaction primordiale à se trouver mêlé à la respiration de la terre